

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España...
Extranjero (Unión Postal)...
Número suelto...
El atrasado...

HORAS DE DESPACHO

Remisiones Desde las cuatro de la madrugada á las once de la noche.
Atenciones Desde las siete de la mañana á las once de la noche.

Oficinas: Conquistador, 80

ESTRANYERO

Otra vez Marruecos

26 Marzo.

La penetración pacífica de Marruecos resulta un hueso difícil de roer. El asesinato del Doctor Manchamp en Marrakech, perpetrado por turbas excitadas por el fanatismo, «no es un acto odioso únicamente—escribe *Le Temps* llegado hoy—es una lección política».

«Le Matin» y *L'Éco* de París chauvinistas de abolengo, no se conforman con menos que llevando á cabo una invasión, y una ocupación militar del Imperio marroquí, hasta tanto Francia no sea solemnemente desagradada con algo más efectivo que unas cuantas cabezas y un puñado de francos para la familia del Doctor asesinado.

Sin rodeos, de un modo rectilíneo, la prensa francesa acusa la política alemana marroquí de instigar el odio y el fanatismo de los moros contra los súbditos franceses.

Ello será ó no exagerado, pero lo que no puede negarse, es la influencia cada día mayor que el Abde-l-aziz y su corte de los representantes del Kaiser.

El viejo poder marroquí sabe de sobra esta salvaguarda por el poder de Guillermo II, y no duda, que el Kaiser se encargará de sacarles del fuego las castañas de la «penetración» haciéndose el con el acta de Algeciras un gorro de papel para andar por casa.

No debe perder Francia su sangre fría, ante el conflicto que plantea la muerte de un sultán que realizaba en Marruecos una misión altamente civilizadora, mas tampoco puede cerrar los ojos ante la repetición sistemática de hechos salvajes que tan directamente afectan á Francia más que al resto de Europa puesto que como potencia del Norte de Africa tiene con el Imperio marroquí 1.200 kilómetros de frontera común, y en el acta de la Conferencia de Algeciras se la reconoce la reglamentación de la policía.

Tampoco puede España, mirar con indiferencia el desarrollo de la política marroquí. Del brazo de Francia fuimos á la demostración naval en Noviembre para que se anulase la autoridad del *Raisulí* y del brazo de Francia todo hace treser iríamos los albaceas testamentarios de Isabel la Católica, si desgraciadamente se entorpeciera la «penetración» y restalla la «epífora seca» del célebre toast.

Si ocurría una ruptura de relaciones, á nuestro entender, poco muy poco hemos andado desde el año 1898.

El calvario

Al Norte y extramuros, de la Ciudad Santa, elevase la Basílica que cobija el venerado lugar donde murió Nuestro Señor Jesucristo.

Al haber de esta iglesia, generalmente conocida por el Santo Sepulcro, nada más lejos de la realidad que imaginarse una de esas magníficas Catedrales de Occidente, vastas, de altas bóvedas, cuajadas de esculturas, de hermosos ventanales de vidrios multicolores, y de millares de adifiranas agujas; porque esta célebre Basílica tiene una semejanza con las de los países helénicos y orientales, con su planta cuadrada, las naves regulares y majestuosas, llenas de frescos y mosaicos imitación de la antigüedad.

La gran Basílica de Jerusalem parece algo á todo eso sin copiar nada, porque es única en el plan como en los recuerdos que despierta, abraza incomparables reliquias, pero no tiene nada de artista y no posee aquella unidad que es el encanto de todo edificio sencillo; mas no por ello la Iglesia del Santo Sepulcro deja de ser desde el punto de vista arqueológico ó histórico, acaso el monumento más curioso de la cristiandad.

El lugar donde Jesucristo fué crucificado llámase Gógota en hebreo ó Caldeo, y Calvario en latín, nombre que significa «cráneo» ó «sitio del cráneo», tal vez porque el aspecto del pequeño montículo de roca desnuda que se eleva en dicho sitio afecta la forma de un cráneo ó por haberse hallado uno procedente de alguna sepultura. Una antigua leyenda, desprovista de toda autoridad, ha pretendido descubrir en la roca los vestigios del sepulcro del primer hombre.

Mas, como imaginarnos este lugar tal como era antes de la construcción del templo? Derribemos mentalmente los muros que lo ocultan.

Tomando como punto de partida el antiguo centro de Jerusalem, junto al templo, el suelo se eleva insensiblemente;

te; pasados los antiguos barrios, en el lugar en que actualmente se levanta la puerta Judiciaria, sitio edificado mucho más tarde, todo eran campos yermos é incultos y jardines; las partes más elevadas son rocosas, no sucediendo lo mismo con la parte más baja, en la que trecho en trecho, halláanse excavaciones más ó menos naturales, canteras abandonadas, ó cisternas que habían servido para el riego de los jardines; en fin, al rodearlos que acusan la existencia de una gran ciudad á la manera como puede aun verse en los extramuros de París y otras ciudades.

Para hacerse cargo lo más exactamente posible de este lugar tomemos como centro el Calvario.

Al Norte y Oeste está circundado de jardines, en una escalonada depresión de terreno, rodeado de rocas, viéndose excavado en uno de ellos el sepulcro de un antiguo propietario; hacia el Este, en la base del montículo hay una excavación de unos quince metros de profundidad, que viene á terminar debajo de la cumbre del Calvario; ésta es la parte que primero se encuentra hacia el Sur, saliendo de la antigua Jerusalem.

En la cumbre del montículo fué Jesús crucificado, sepultándose en la tumba abierta en la roca, á unos treinta metros de distancia, en el jardín de que antes se habló, perteneciente en aquel tiempo al rico discípulo de Jesús, José de Arimatea; la Santa Cruz y los demás instrumentos de suplicio fueron arrojados por los sayones á un barranco ó cisterna abandonada.

Los primeros cristianos de Jerusalem conservaron el culto á estos sitios venerables, hasta que el Emperador Adriano, cien años después, acaso para destruir aquel los restos vivientes de la nueva religión, mandó cercar el espacio ocupado por los jardines, igualar las rocas superficie y edificar un templo á Júpiter y á Venus, con lo que inconscientemente daba á conocer á las generaciones futuras el lugar en que los primeros discípulos de Cristo habían venerado la memoria de su pasión, muerte y resurrección gloriosa.

Quando Constantino dió la paz á la Iglesia en el siglo IV, el primer anhelo de su madre Santa Elena y del Obispo de Jerusalem Macario, dada la benevolencia manifestada por el Emperador á la religión (aunque no fué bautizado, contra lo que comunmente se cree), fué solicitar la autorización para desmenujar los Santos Lugares, y al hacerlos descubrir en una roca del Calvario una grieta natural prodigiosa, inexplicable, extendiéndose en sentido contrario á las estratificaciones de la piedra, y que á todos pareció testigo del temblor que sacudió la tierra al morir el Salvador.

Dió el Emperador Constantino las órdenes necesarias para construir en sitio de tan santas memorias edificios que sobrepusiesen en grandiosidad y hermosura á cuanto de grande y hermoso exista en el resto del mundo.

Reñense obreros, consúltanse arquitectos, ábrase el tesoro público y envíanse á Jerusalem las columnas, los mármoles mas raros y los más preciosos adornos. Encargóse al prefecto Dra-cilios la ejecución de las órdenes imperiales y los trabajos empezaron bajo la dirección del sacerdote Eustathio.

En el vapor *Miramar* llegaron ayer de Barcelona entre otros don Conrado Pinto y familia, don Gabriel Felio, don José y don Gabriel Villalonga, don Antonio Sureda, don Antonio Alorda, don Pedro Matas, don Bartolomé Literas, el señor Biró de Gissach y señora, don Juan Sala, don Jaime Bosch, don Miguel Martorell, don Francisco Pizá, don Bartolomé Ros, don Antonio Bauzá, don José y don Manuel Vidal, don Juan Muller y ocho turistas extranjeros.

A un carruaje que ayer por la mañana transitaba por la calle de la Herreria se le rompió el eje de un de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

El conductor sufrió una rozadura en una mano, que le fué curada en la casa de socorro.

Han sido puestos á disposición del Juzgado dos sujetos que promovieron un fuerte escándalo en la vía pública.

Ayer empezó en la plaza de las Enramadas el mercado de ganado, se vio concurrido durante la mañana.

El vapor *Balear* que ha llegado esta mañana de Barcelona, ha sido portador de 11 cabezas de ganado vacuno y 27 de lanar.

Entre los pasajeros que marcharon ayer tarde á Barcelona en el vapor *Cataluña* figuraban don Jaime Arnau, don

Gabriel y don José Torres y don Seraffín Daulis.

En el dispensario municipal fué ayer curado un muchacho que presentaba una ligera herida en la frente, efectos de una caída en la Muralla.

Mañana, sábado se abrirá de nuevo al público el *Baineario Balear*.

Esta mañana han llegado en Barcelona en el vapor *Balear* entre otros el doctor Seeger y señora, don Pedro Planas, don Pablo Coli, don Ramon Rotger, don Miguel Rosselló, don Miguel Bestard, don Miguel Oliver, don Ramon Mayol, don Agustín Rodriguez y familia, don Miguel Crespi y cuatro turistas ingleses.

Servicios prestados por la guardia civil.

Da cuenta la del puesto de Inca de haber puesto á disposición del Sr. Juez competente á una mujer presunta autora de haber agredido á un joven produciéndole tres heridas leves.

La de La Puebla participa haber detenido á un vecino de dicha villa que estaba reclamado por el Juzgado de instrucción de Inca.

Por la de Selva ha sido entregado al Juzgado competente un sujeto presunto autor de una sustracción de aves de corral que se verificó el mes de Febrero último en una casa de campo de aquel término municipal.

Ayer fué conducido al depósito de Tirador, donde quedó á disposición del que acredite ser su dueño, un cordero que fué encontrado abandonado en la vía pública.

Funciones de Semana Santa

En la Santa Iglesia Catedral empezaron á las nueve de la mañana, las funciones propias del día, celebrando misa de pontifical el señor Obispo verificándose las ceremonias reglamentarias.

Asistieron al acto el señor Gobernador Civil, el Alcalde de Palma señor Rosselló y Cazador, Tenientes de Alcaldes señores Castaño, Barceló, Sureda, Juan y Calafell y los Concejales señores Benassar, Oliver, Truysis, Bestard, Fuster, Sureda (don Enrique) y Planas.

Todos ellos en el momento oportuno se acercaron al altar mayor recibiendo la Sagrada Hostia.

Acto seguido el señor Obispo verificó la bendición de los Oleos y la consagración del Santo Crisma.

Terminados estos actos fué colocada en el monumento la Sagrada Forma previa la procesión de costumbre por el interior del templo.

Por la tarde á las cuatro el señor Obispo verificó el lavatorio de los pies á doce asilados de las Hermanitas á los Pobres.

Seguidamente el P. Miguel Alcover, J. S. pronunció un elocuente sermón sobre la pasión y muerte de Jesús.

Tanto por la mañana como por la tarde el templo se vió concurridísimo.

Visitando monumentos

Durante el día de ayer el pueblo de Palma dió una prueba de fe y devoción, dedicando la mayor parte de las horas del día á visitar los monumentos levantados en todas y cada una de las iglesias y templos de esta ciudad.

No hay que reseñar cada uno de aquellos, sino que bastará decir que todos presentaban santoso efecto por el gusto en la composición y la gran cantidad de luces que los alumbraban.

Este año los devotos han podido visitar el levantado en la iglesia de los Capuchinos por los PP. de esta orden que tienen á su cargo el culto de aquel templo.

El monumento era sencillo pero de buen gusto.

A las doce de la tarde salió de Palacio para visitar los sagrarios el señor Capitán General acompañado del General Gobernador, los generales señores Asunción y Ripoll y los Jefes de cada uno de los cuerpos que guardan esta plaza.

A las dos de la tarde salieron también de los respectivos cuarteles para visitar los sagrarios las fuerzas que guardan esta plaza divididas en secciones al mando de un teniente ó un sargento.

Desde antes de la hora anunciada las calles del itinerario que debía recorrer la procesión empezaron á verse animadas, pero especialmente la plaza y alrededores de la iglesia del Hospital, de donde debía salir el cortejo.

banda de música de dicho asilo, dirigida por el señor Moyá, numerosa y con el nuevo instrumental adquirido, de muy agradables y afinados sonos. Llamó mucho la atención la nueva banda de cornetas, formada por cuatro pequeños asilados y un maestro de banda de no mayor estatura; eran también nuevos los instrumentos de la diminuta banda, que era admirada por la seriedad de los cinco niños que la formaban y lo mismo la de tambores.

Seguían después diferentes cotradías y secciones de penitentes, acompañando á los distintos pasos de la pasión de Jesús; no se distinguió este año la procesión por lo excesivamente larga, pero se notó durante todo el trayecto, buen orden en la marcha y compostura en los penitentes que asistían.

Intercalados iban como de ordinario algunos pendones y farolas con los atributos de la Pasión, y varios coros.

Iban también la «Banda Mallorquina» dirigida por el señor Geabert, y la «Municipal» por el señor Serra.

Asistió también como cada año, la sección de penitentes blancos, con gruesas hachas.

Seguían después los empleados de la Diputación, comisión de La Cruz Roja, presidida por el señor Valenzuela, nutrida representación del elemento militar, formada por comisiones de todos los cuerpos del Ejército y la Armada, presididas por el comandante de Artillería señor Fernandez Cossio.

El Excmo. Ayuntamiento, formado por la mayoría de concejales monárquicos, presidido por el Alcalde señor Rosselló y Cazador, y la Excmo. Diputación Provincial formada por gran número de Diputados, presidida por el Excmo. señor Gobernador don Laureano de Irazábal, que vestía de uniforme.

La venerada imagen del Santo Cristo de la Sangre era saludada á su paso con reverencia por la numerosa concurrencia que llenaba las aceras del tránsito.

Cerraban la comitiva la banda del Regimiento de Infantería de Palma número 61 dirigida por el señor Balaguera y una compañía del mismo Regimiento mandada por el capitán señor Muñoz Gui, que en el patio del convento de Santa Clara fue relevada por otra del Regimiento de Inca al mando del capitán señor Garau.

Extrañó á muchos el que varios centuriones que habían asistido al Hospital con objeto de formar en la procesión no figurasen en ella.

Así que hubo pasado la procesión en las primeras calles del itinerario, mucha concurrencia se dirigió á la Catedral y Patio del Palacio de la Almudaina, con objeto de presenciarla de nuevo.

A cosa de las nueve y media se recogió la procesión, sin que durante el largo trayecto se registrara el más mínimo incidente.

La Hora Santa

En muchas iglesias se efectuó después de la procesión el ejercicio de la Hora Santa.

En el Socorro se celebró con regular animación, predicando el P. Leoncio Zubiría. El *Orfeo Mallorquí* cantó algunas composiciones adecuadas á la solemnidad del acto.

En favor de las Sociedades obreras

La *Gaceta* publica, como anunciamos por telegrama, la siguiente Real orden:

«Visto el escrito de la Compañía Arrendataria de Tabacos, fecha 23 del actual, en que consulta si las Sociedades están comprendidas en el número 1.º del art. 198, en relación con el núm. 2.º del art. 195 de la vigente ley del Timbre del Bivudo, ó si, como parece, se hallan exentas de este impuesto:

Resultando que por dichas disposiciones se gravan con el timbre móvil de 10 céntimos los recibos de cualquier cuota de entrada, mensual ó por cualquier otro plazo y cantidad que se exija á los socios de los Ateneos, Academias, Colegios gremiales, Casinos y toda clase de Sociedades científicas, gremiales, de socorros mutuos y de cualquier otro fin utilitario ó de recreo; y

Considerando que son obreros, á los efectos legales, los que viven de un jornal ó salario fijo ó eventual, y atendida esta condición, así como los fines de las Sociedades que forman, en comparación con los de las Sociedades indicadas, no cabe en sana lógica equipararlas, y menos por el pago de un impuesto en que no es dado aplicar sus disposiciones con criterio extensivo:

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido declarar que las Sociedades de obreros, propiamente dichas, no se hallan comprendidas en el número 1.º del artículo 198, en relación con el número 2.º del art. 195 de la ley del Timbre, de que queda hecho mérito.

Lo que de Real orden comunico á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 25 de Marzo de 1907

—Osmá»

DEPENDIENTE

Joven de buenas referencias y apto para el despacho se solicita uno para el ramo de Droguería. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Mercería «LA NIÑA»

BOLSERIA 33 Y 35.
El nuevo propietario de este establecimiento.

PABLO FERNANDO CORTÉS

se complace en ofrecer al público en general los artículos de su comercio todos de primera calidad.

ESPECIALIDAD EN NOVEDADES PARA SEÑORA
VARIOS ARTICULOS PARA SASTRE Y MODISTAS
Sombrillas, Abanicos, Paraguas, Corsés, Corbatas, Cuellos, Puños, Guantes, Etc., Etc.
Mercería LA NIÑA.—Bolsería 33 y 35

GAS ACETILENO

Instalaciones completas, públicas y particulares
Inaugurada la primera de Mallorca en La Puebla
26 ENERO ULTIMO
CARLOS SOUJULT PONS
CORTES 474-BARCELONA
Para informes: Don Juan A. Lopez, Plaza Santa Eulalia 10—Palma

SE ACABA DE RECIBIR EN LA ANTIGUA CASA LASSALLE

un riquísimo surtido de molduras para cuadros, procedentes de la casa Weyssber de Colonia.—Ofrece además una numerosa colección de fotografías, fotogramas, oleo-grafías, etc., etc.—MAPA de Balears en hojas, cartapa y sobre tela; á 1.50, 2 y 4 ptas.—Gran establecimiento de óptica y aparatos de física.
SAN NICOLAS 29 y 31

Los registradores de la propiedad

Se ha publicado en la *Gaceta* la siguiente real orden de Gracia y Justicia, dirigida al director de los Registros. A su parte dispositiva precede esta breve explicación:

«Sujetos los Registros de la propiedad á la inspección y autoridad de los presidentes de las Audiencias territoriales, conforme á lo preceptuado en el art. 268 de la ley hipotecaria, y á fin de procurar el estricto cumplimiento de lo dispuesto en el art. 263 del reglamento para la ejecución de dicha ley y en el real decreto de 18 de Febrero último.»

Parte dispositiva
1.º Que, previo informe de los respectivos jueces delegados, los presidentes de las Audiencias manifiesten á este Ministerio si los registradores de esta propiedad cumplen el deber de residencia y se encarezca á dichos jueces la mayor vigilancia para evitar toda infracción de las citadas disposiciones.

2.º Que en lo sucesivo los jueces delegados, bajo su más estrecha responsabilidad, den cuenta, al par que á esa Dirección, á los presidentes de las Audiencias respectivas de todas las autorizaciones que para ausentarse concedan á los registradores, así como de las fechas en que comiencen á usarlas, ó de las licencias que obtengan y del día en que vuelvan á encargarse de su registro.

Notas del Mar

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer.
Procedente de Barcelona, llegó por la mañana el vapor correo *Miramar*, conduciendo la valija, carga y 94 pasajeros.

Con cargamento de lastre, entró a la madrugada procedente de Andraitx, la balandra *San Francisco*.

Conduciendo la correspondencia y carga llegó por la mañana el vapor correo *Lulio*, procedente de Ibiza.

—A las cinco de la tarde zarpó para Argel, el vapor *Miramar*, llevándose 8 pasajeros.

—Para Mahón salió a la hora de itinerario el vapor correo *Menorquín*, llevándose la valija, y pasaje.

Con cargamento de fosfatos, llegó a las cinco de la tarde el pailebot italiano *Gugliermo Agusta*, procedente de Tunez.

—A las seis y media de la tarde salió para Barcelona el vapor correo *Cataluña*, llevándose la correspondencia, carga y pasaje.

—A las seis de esta mañana ha fundado procedente de Barcelona el vapor correo *Balear*, conduciendo la valija, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy
Viernes Santo
En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los oficios divinos propios del día. En la Catedral, á las nueve y media Horas y Misa Pontifical.

En el Socorro empezará el Oficio del día a las ocho y media de la mañana; por la noche, a las siete y media empezará la función de la Soledad y del Santo Entierro con sermón que predicará el R. P. Anselmo Moreno.

En la Merced á las nueve y media los oficios propios del día adoración de la Vera-Cruz y Canto del Pasio. Por la noche, a las siete y media la procesión del Santo Entierro con sermón por el R. Padre Superior Fr. Francisco Ferrer.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a la misma hora que el día anterior, tendrán lugar los oficios correspondientes a este día; y por la tarde, a las seis, se practicará el piadoso ejercicio del

Los sermones de Pasión se harán a las seis de la mañana en las iglesias siguientes:
En la Catedral-Basílica por el R. P. Miguel Alcover, SJ.
En Santa Eulalia por un Padre filipense.
En Santa Cruz por el R. P. Gabriel Miralles de los SS. CC.
En San Jaime por el R. don José Auba.
En San Miguel por el R. P. Bruno de Igualada, Superior de los Capuchinos.
En San Nicolás por el R. don Gabriel Muntaner.
En San Juan por el R. don José Cabrer.

El ejercicio de las Siete Palabras que en sus tres horas de agonía pronunció el Redentor en la Cruz tendrá lugar a las doce del día en las iglesias siguientes:
En Santa Eulalia con sermón a cargo del R. don José Auba.
En Santa Cruz con sermón que dirá el R. P. Miguel Rosselló de los Sagrados Corazones.
En San Felipe Neri con sermón por el R. don Nicolás Reus, filipense.

El ejercicio de la Soledad de Maria se practicará por la noche en las siguientes iglesias:
En Santa Eulalia a las ocho con meditación y cantos polifónicos.
En San Nicolás a las siete y media con meditación.
En Santa Clara a las ocho con meditación.
En San Juan a las ocho con meditación.
En el Centro de las iglesias pobres al anochecer con meditación.

Otras funciones
En la Catedral-Basílica a las cuatro de la tarde sermón por el R. P. Miguel Alcover, SJ, seguido del Descendimiento de Jesús, y a las siete, la solemne procesión del Santo Entierro.
En la Anunciación (Hospital) después de los actos de coro de la tarde, habrá procesión que llegará hasta Santa Magdalena, y luego de entrada sermón a cargo del R. don Bartolomé Cortés.

Visita á la Corte de Maria
A Nuestra Señora de Bellver en Montesión.

Para mañana
Sábado Santo
En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.
En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.
En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.

En la iglesia de los PP. Capuchinos a las seis de la mañana, bendición del fuego y demás ceremonias del día; y luego oficio solemne.

En la Catedral-Basílica, parroquiales y demás iglesias los Oficios divinos propios del día.

En el Socorro a las ocho y media se hará la bendición del fuego y del agua seguida el canto de las Profecías en el coro, y acto continuó, el Oficio del día.



Ferro-Quina-Bisleri

Unico tónico reconstituyente de la sangre recomendado por la clase médica.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías.—DEPOSITO: ALFREDO ROLANDO.—Bajada San Miguel, núm. 1.—Barcelona.

Representante en Palma: Pedro Soler, Hostales 6.

Moll, 62 años casado, calle Seis, reblan decimiento cerebro-espinal. Día 25. Catalina Bosch Carlos 31 meses, c. Fabrica, crup sarampionoso.—Tomas Figuera Sitjar, 60 años, casado, c. Socorro, bronquitis crónica.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia. Por acuerdo de la Junta Protectora, el día 8 de Abril próximo y siguientes necesarios, de 4 a 7 de la tarde, en el domicilio de la Asociación, se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Abril de 1906.

Hasta el día 6, a las siete de la noche, podran los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos. Palma 27 Marzo de 1907.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

La Comisión Administrativa de este Sociedad en sesión celebrada el día de ayer, acordó a instancias del interesado, declarar caducadas por causa de extravío, la libreta número 16.340, expedida en 27 de Octubre, del año último.

Lo que se hace público a tenor de lo prevenido en el artículo 41 del Reglamento.

Palma 27 Marzo de 1907.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Explosión de un torpedo francoés.—Dos heridos.

Madrid 27 a las 23'50. **Cherburgo.**—Durante las maniobras que hacia en el arsenal un torpedo francoés, voló a consecuencia de haber explotado una de las calderas.

El torpedo volado es el número 7, reconociéndose como causa de la explosión el haber rebentado un tubo de conducción del vapor.

Han resultado sólo dos marineros heridos, pero uno de ellos se halla en grave estado.

La huelga de Almería

Madrid 28 a las 1'40. **Almería.**—Telegramas oficiales recibidos en el ministerio de la Gobernación comunican que sigue en el mismo estado la huelga de recolectores de remolacha de Adra, pidiendo el aumento de jornal. El gobernador civil gestiona con comisiones de patronos y obreros el arreglo de la huelga, que se cree tendrá pronta solución.

Los candidatos conservadores y Lacierva.

Madrid 28 a las 1'40. Los candidatos conservadores a diputados a Cortes por Madrid han visitado al ministro de la Gobernación señor Lacierva, con objeto de ponerse de acuerdo con éste respecto a los trabajos de propaganda para las próximas elecciones.

El ministro les recomendó que trabajen a fin de lograr que concurra a las urnas todo el cuerpo electoral del distrito.

Los sucesos de Marruecos.—Atropellando a europeos.—El Sultán inactivo.

Madrid 28 a las 11. Se reciben nuevos despachos de Tánger que pintan con vivos colores la situación de Marruecos, verdaderamente peligrosa para los europeos. Agregan también pormenores a los excesos telegrafados.

En Mogador y Rabat la actitud de los moros es amenazadora, promueven tumultos y toman actitudes agresivas en vez de los europeos.

En Casablanca existen serios temores de que los moros asalten la factoría de la compañía francesa que ha establecido la estación de la telegrafía sin hilos.

En Fez, los indígenas han saqueado el círculo de los ofi-

ciales que forman parte de la misión militar francesa.

En Marrakesh, el consul de Alemania que había salido a las afueras tuvo que pedir una escolta de fuerzas leales para regresar a la población.

Todas estas noticias llevan a la intranquilidad a las familias y preocupan a los gobiernos europeos para garantizar el derecho de gentes.

Además de los atentados conocidos, los moros fanáticos y anárquicos han realizado nuevos atentados contra los europeos.

Los moros venden con el mayor descaro, públicamente los muebles que pertenecieron al súbdito francés M. Mauchamps, después de asesinar al cual saquearon su domicilio.

El gobierno del Sultán y las autoridades marroquíes con templan inactivos tales atropellos; no se sabe si por incapacidad para dominar el movimiento o por complacencias con los mantenedores de las severas doctrinas mahometanas. Los funcionarios del Sultán y las tropas imperiales están sin cobrar desde hace tiempo y no se aprontan a obedecer órdenes.

La desmoralización es completa.

Se duda que la autoridad del Sultán pueda sobreponerse, temiéndose que la ocupación de Uxda resulte ineficaz en lo de ser una amenaza para que cesen los disturbios y los atropellos en todo el imperio marroquí, que se levanta sangriento y brutal contra los europeos.

Nuevo conde.—Los tribunales de oposiciones.

Madrid 28 a las 11. **La Gaceta** publica un Real decreto concediendo el título de Conde de Zubina a don Tomás Zubina e Ibarra.

También publica una Real orden del ministerio de Instrucción Pública recogiendo quejas del modo de funcionar los tribunales de oposiciones a cátedras, regulando el nombramiento de los señores que han de formar dichos tribunales.

La ocupación de Uxda.—Contornidad de las potencias.

Madrid 28 a las 11'50.

Paris.—El ministro de Negocios Extranjeros M. Pichon comunicó a las potencias que tomaron parte en la Conferencia de Algeciras el acuerdo tomado por el gobierno francés para obtener la reparación debida a los atropellos de que han sido objeto los súbditos franceses en el territorio marroquí.

Todas las potencias signatarias han contestado estando conformes con la ocupación de Uxda por las tropas francesas, expresando a la vez las simpatías de todas ellas hacia Francia.

Las tropas francesas en Uxda.

Madrid 28 a las 11'50.

Paris.—El general francés Llantey ha dejado en Uxda para que la retengan en poder de Francia seiscientos legionarios tiradores y una batería de spahis, considerando suficientes estas fuerzas para hacer efectiva la ocupación de la mencionada plaza.

El Jueves Santo en Madrid.

Madrid 28 a las 13'20.

Hace hoy un día espléndido, de mucho sol y de ambiente primaveral.

Los templos se ven concurridísimos. Las calles rebosan de animación de gente ataviada.

A la capilla de Palacio han

asistido los Grandes de España y los palatinos.

En las galerías se ha colgado inmenso público.

La propaganda de los candidatos republicanos.

Madrid 28 a las 14.

En la redacción de «El Liberal» se han reunido los candidatos republicanos a diputados a Cortes por Madrid, con objeto de activar los preparativos para la próxima lucha, siendo presidentes el comité y los concejales del partido.

Los candidatos eran en número de veintiseis.

Se tomó el acuerdo de emprender una activa campaña de propaganda.

El sábado se celebrará el primero de los meetings, que se repetirán en todos los distritos.

Los concejales suspensos de Valencia.—Reposición denegada.

Madrid 28 a las 14'40.

Valencia.—Los concejales republicanos suspensos de este Ayuntamiento, han solicitado su reposición en el cargo y que se dicte el auto de procesamiento contra cada uno de ellos.

El Juez especial que incoa la causa ha denegado esta petición.

El Jueves Santo en Valencia.

Madrid 28 a las 16'15.

Telegrafian de Valencia que reina un día espléndido que ha favorecido que el gentío que visita los sagrarios fuera inmenso.

Dados los sucesos pasados reinaban algunos temores, pero afortunadamente no ha tenido que registrarse ningún incidente desagradable.

Las autoridades han visitado las iglesias.

En vista de que la tranquilidad vuelve a los espíritus se han adoptado hoy menos precauciones que en los días anteriores.

Han vuelto a ser denunciados los números de hoy de *El Pueblo* y de *El Radical*.

La Reina de Portugal en Sevilla.—Ovaciones y piropos.—Obsequios.

Madrid 28 a las 16'15.

Telegrafian de Sevilla que se ha trasladado a aquella población desde Villamanrique la reina doña Amelia de Portugal, quien, acompañada de sus hijos, ha recorrido a pié las principales calles de la población.

A su paso se paraba la gente para saludarla; a veces se formaban grupos que la ovacionaban y la gracia sevillana ha recreado los oídos de la hermosa reina con sus ingeniosos piropos.

La reina Amelia ha visitado la Catedral, la iglesia del Salvador y otras.

La reina portuguesa presidirá el paso de los célebres cofradías. También asistirá a la corrida de toros que ha de celebrarse el domingo.

El hermano mayor de las cofradías ha pedido al Rey don Alfonso permiso para que la Reina Amelia ocupe el palco regio.

Un tiempo hermoso y primaveral favorece las renombradas fiestas de Semana Santa en Sevilla.

El Jueves Santo en Barcelona.

Madrid 28 a las 16'15.

Barcelona.—Hace un tiempo magnífico, un buen sol y un tibio ambiente.

Los templos se han visto concurridos por buen número de fieles.

No se ha registrado ningún incidente desagradable.

La fiesta de hoy se desliza en medio del mayor orden.

Un candidato de la solidaridad.

Madrid 28 a las 16'15.

Barcelona.—Continúan con bastante brio las campañas electorales entre solidarios y antisolidarios.

También en los círculos militares ha sido comentado en diversas formas el que los elementos de la Solidaridad Catalana presenten en la próxima lucha electoral, la candidatura del teniente coronel de ingenieros don Francisco Maria.

El Lavatorio en Palacio.

Madrid 28 a las 16'15.

Se ha celebrado el lavatorio de los pies y la comida a los pobres en Palacio.

El acto ha sido solemnísimo.

Se verificó en el salón de las columnas.

Asistió la familia Real excepto la reina Victoria en una tribuna.

En otra tribuna habia el gobierno y el cuerpo diplomático.

También asistió al acto la princesa Beatriz madre de la reina.

Don Alfonso ayudado de su servidumbre lavó los pies a los pobres con presteza, sirviéndoles después la comida y dando de beber vino a cada pobre.

Detención de un anarquista.

Madrid 28 a las 16'15.

Barcelona.—La policia ha detenido, encerrándolo en la cárcel a un individuo de nacionalidad francesa.

Dícese que se trata de un conocido anarquista.

Ignórase de qué delito se le acusa.

Consejo de ministros.

Madrid 28 a las 21'20.

Los ministros se han reunido en Consejo en el domicilio del señor Maura, durante tres horas la sesión.

Al salir los ministros continuaron guardando la reserva de costumbre.

Todos ellos han negado con insistencia que tratasen de la cuestión de Marruecos.

A pesar de su negativa se sabe que se ocuparon con detención del asunto, tomando acuerdos de importancia.

Además se ocuparon de las próximas elecciones generales del viaje de S. M. el Rey a Cartagena y de la apertura de las Cortes, fijando para ésta el día 13 de Mayo próximo.

Ejército a Uxda.—La menor sangre posible.

Madrid 28 a las 21'45.

21'50.

21'55.

Los últimos despachos de Marruecos dicen que en Sidi Belabés se ha puesta en marcha columna organizada para asegurar la posesión de Uxda por parte de Francia.

En Hemen los caminos se hallan convertidos en verdaderos fangales a causa de las grandes lluvias caídas últimamente.

Forman dicha columna 3 000 soldados divididos en una sección de zapadores, dos escuadrones, dos baterías, un tren de campaña y una sección sanitaria.

Llevará además el aprovisionamiento necesario.

Aun que se dijo que la ciudad de Uxda, estaba ocupada por las fuerzas francesas es inexacto.

La columna seguirá la marcha en dirección a dicha ciudad, donde no llegará hasta el sábado.

Las ordenes dadas al general francés, Llantey, jefe de la columna, son condicionales, pues si las fuerzas imperiales

que guarnecen la ciudad no se resisten, la ocupación será inmediata pero en caso contrario, las tropas acamparan en las colinas del sudeste de la Alcazaba.

Entonces dirigiran un ultimatum al jefe de las tropas imperiales.

Francia procurará siempre que se derrame la menor sangre posible.

Más sobre Marruecos.—Declaraciones del señor Allende Salazar.

Madrid 28 a las 22'10.

El ministro de Estado, señor Allende Salazar, hablando de la cuestión de Marruecos nos ha dicho que la cuestión actual debe ventilarse solo entre Francia y el Sultán. Hasta ahora, ha añadido, España nada tiene que hacer, pues nuestras relaciones con los moros fronterizos son cordialísimas.

Si la actitud de los moros fuese hostil contra todos los extranjeros, cosa que no es de creer que ocurra ni en Melilla ni en Ceuta, entonces se organizarían las fuerzas precisas para la defensa de ambas plazas.

Repito, dijo, que hasta ahora no hay ningún motivo de alarma.

Noticia desmentida.—Protesta enérgica.—Espectación.

Madrid 28 a las 22'15.

Sidi Belabés.—Es inexacto que el Rochi abandonase a Zeltan.

Su campo se halla tranquilo.

Saida.—Las tropas del Sultán están inactivas.

La nota de protesta de Francia al Magzhen es enérgica.

En Alcazar, Arcilla y el Magdad reina gran efervescencia entre los moros contra los europeos.

Los moros de Anghera guardan una actitud expectante.

El temporal amaina lo que facilitará la marcha de la columna de ocupación.

La visita de M. Clemenceau a España.

Madrid 28 a las 22'30.

Paris.—Se asegura que en breve vendrán a España el Presidente del Consejo de ministros M. Clemenceau, el ministro de la Guerra M. Picquard y el Director del ministerio del Interior.

Se añade que saldrán el domingo visitando Sevilla y Algeiras, regresando por Madrid.

Francia y Marruecos.

Madrid 28 a las 22'30.

Paris.—En el Consejo de ministros, el de Relaciones exteriores M. Pichon comunicó que ninguna potencia ha hecho objeciones a la ocupación de Uxda por las tropas francesas mientras se dilucida la reclamación por el asesinato de M. Mauchamps.

Leyó también una carta del representante francés en Tánger, detallando los agravios que ha recibido Francia por parte de Marruecos.

Una alarma en Bilbao al salir la procesión.—Un petardo.—Carreras.

Madrid 28 a las 23'15.

Bilbao.—Esta tarde se ha originado un tremendo escándalo en la Plaza Vieja en el momento en que se disponía a salir la procesión.

El hecho fué que algunos chiquillos dispararon un petardo junto a una vaca que pasaba entre inmensa muchedumbre.

Con la detonación el animal se asustó, emprendiendo veloz carrera.

Los miles de fieles y curiosos que por allí se hallaban, alarmadísimos, corrieron despavoridos, registrándose caídas y algunos desmayos.

Luego, restablecida la calma salió la procesión ordenadamente.

Sobre las declaraciones de Gasset.

Madrid 28 a las 23'40.

Un ministro, refiriéndose a las declaraciones del señor Gasset, manifestaba que la mejor política era hacer, no anunciar.

Respecto a la construcción de obras hidráulicas opina que el Gobierno debe hacer a los que respondan a un plan estudiado.

Mencheta

PARCHES «COSMOS»

Reuma.—El eléctrico rojo. Catarro.—El eléctrico blanco. Nervios.—El parche sin pilas. Representante en Palma: Domingo Durán, Jaime II, 26 y Costos, 18 y 20.

Pedid siempre y en todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

QUESO BRIE (recién llegado) a 1'75 pesetas libra Colmado La Providencia

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor

ISLEÑO

saldrá el próximo lunes 1.º Abril, a las nueve de la mañana, directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje. Despacho oficinas de dicha Empresa calle de Palacio, número 26. Palma 27 de Marzo de 1907.—El Naviero Director, S. Simé.

PÈRDIDA

El domingo de Ramos se extravió un abrigo de lana blanco. La persona que lo tenga en su poder puede entregarlo a la «Casa Anunciadora», Palacio, 8. Se gratificará el hallazgo.

VINOS LEGÍTIMOS

No dejéis de probar los legítimos moscateles y jereces, vinos rancios, rancietes, tintos y blancos. Moscatel de 1 a 2 pesetas, litro. Jerez de 1 a 2 pesetas, litro. Embotellados de 1'25 a 4 pesetas botella. Santa Orieta, 4, (junto a la P. de Santa Eulalia)

¿FIJARSE BIEN?

La confitura mas delicada y nutritiva que hasta el día se conoce de un paladar muy agradable, es la PASTILLA DE CAFE marca LA CABRA, única premiada con medalla de plata, en la primera exposición. Componentes principales, café moka, azúcar refinado y leche natosa esterilizada. Pídase en la Sucursal de Cas Donat, Confitaria Frasquet, Panadería del Teatro y Colmado La Providencia.

Representante en Palma: Jaime Puig Cañellas, calle de Santa Bárbara, 3.

VENTA

Por tenerse que ausentarse su dueño se vende un lote de casas, sitas en Santa Catalina, con buen rédito. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA,

En niños y adultos, estruñido, malas digestiones, dolor del estómago, acidez, insipiente, clorosis, dispepsia y demás enfermedades del estómago e intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID

Y principales del mundo.

SOLARES EN VENTA

En el camino de San Rapiña, junto al Esbarranch, sitio ameno, apropiado para casas de recreo. Informarán sobre el terreno, todas las tardes.

LECHE CONDENSADA altamente nutritiva a 0'85 ptas. bote Colmado La Providencia

Tipo lit. de Amengual y Muntaner